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□文/图 半岛全媒体记者 王一婷

“你一个研究生，跑社区干什么？”这
是泰安路社区工作人员任佳佳经常被问
及的问题。顶着“研究生”这个学历头衔，
让大家对任佳佳关于社区工作的选择有
些不理解，可这并不阻碍她的成长。从
2014年考入社区这所“大学”，任佳佳用
近三年的时间扎根基层，融入社区，以实
际行动化质疑为赞同，交出一份份让居
民满意的答卷。
在“社区大学”中，任佳佳的课程内

容有保障性住房申请受理、80岁及以上
老年人高龄补贴和体检补贴审核及发
放、老年证、低保办理等。平时她接触最
多的就是辖区老年人、低保、残疾人家庭
等，在社会上处于弱势地位的群体。“有
很多我们觉得轻而易举的事情，对老人
或残疾人来说，都要费很大心力，可能一
句话讲三遍五遍仍然听不清或理解不
了，一份表格领回去苦恼半天还是填不
好……”任佳佳说道，这个时候她会站在

居民的角度去考虑，尽量以最简明易懂
的方式让他们顺利知晓并享受各种福利
政策。“我们多张张嘴，多动动手，就能为
他们减去很多不必要的麻烦。”
“佳佳，微信怎么又不好用了？”“佳
佳，手机里的图怎么导入电脑？”……日
常工作中，在社区里经常会看到一些居

民拿着手机或iPad来到社区求教，而任
佳佳则是居民最得力的电子设备助手。
“辖区内老年人较多，有很多老人儿女都
不在身边。很多老年人物质生活上比较
有保障，更需要我们关注和满足的是他
们积极向上的精神文化和心理需求。”任
佳佳提到，比如社区里一个人生活的张

阿姨平时喜欢画画，手机里存了很多自己
作品的照片，任佳佳某次入户时发现，她家
中有电脑，就是使用不太熟练。于是，任佳
佳耐心教她如何传输文件及发送邮件，让
她成功把手机里的照片上传到电脑。
由于老家不在青岛，任佳佳只能节

假日回家看望父母。平时在社区和一些
父母辈的居民见面相处的时间比家人都
多，居民们也在工作生活上给了她很多
支持和关爱。任佳佳坦言，初来社区确实
有很多不适应，抱着一颗不断学习的心，
从认识社区居民这件小事开始，她已经
从完全陌生到熟悉亲近。
社区工作确实繁琐而复杂，但就在

一件件小事背后，也有一些金光闪闪的
东西让她收获感动。任佳佳回忆起一位
忘记已领高龄补贴的老人跑来社区领补
贴，后来在家中找到已领补贴，又折返社
区向她郑重道歉的事。“老人记忆力不太
好可以理解，本以为他找到补贴就行，没
想到他还折返社区道歉，这份勇气让人
感动和尊敬。”任佳佳说道，“社区大学”
里有很多可贵的经验和体会，值得她不
断学习与感悟，她会努力做一名专业的
“社区大学”研究生。

□文/图 半岛全媒体记者 王一婷

“你了解现在的离婚率吗？”4月21
日，一位身着正装的主讲人以开门见山
的表达方式，吸引了在座听众的注意力。
当天下午，在中山路社区活动室，中山路街
道妇工委组织了一场普法宣讲活动，以“进
社区、进家庭、到身边”为主题。而这名主讲
人则是妇工委邀请到的山东东美富律师事
务所主任赵秀珍。市、区妇联，街道妇工
委及社区居民参加了此次活动。
讲座中，律师赵秀珍以案说法，主要

围绕“带您走出婚姻继承滩涂”这个广受
居民关注的问题。她将生动的语言和真
实的案例相结合，为大家讲解了婚姻法、
房产继承、遗嘱订立等方面的法律知识，
引导居民使用法律武器捍卫自己的权
利，维护自身利益，使在座的居民深受教
育。随后，针对居民生活中遇到的问题，
赵秀珍还面对面、一对一为到场居民进

行法律指导，助力居民走出婚姻继承方
面的“滩涂”，受到居民的欢迎。
此次讲座严格根据市、区妇联关于做

好2017年度“平安家庭”创建工作的有关部
署，中山路街道妇工委以“六防六无”为重

点，立足管区实际，通过律师现身说法、以
案说法的形式，提高居民对婚姻继承等法
律常识的知晓率，最大限度减少家庭矛盾、
促进社会和谐。“一些平日家庭生活里遇到
的法律问题，也从讲座中找到了答案。”泰

安路社区居民王女士称赞道。
据了解，下一步，中山路街道妇工委

还会结合不同的活动形式，积极开展宣
传普法活动，引导广大妇女参与法治市
南和平安市南建设，助力良好法制环境
建设，推进“平安家庭”创建活动的开展。

■相关链接

公民可继承哪些遗产？

继承从被继承人死亡时开始。遗产
是公民死亡时遗留的个人合法财产，包
括：公民的收入；公民的房屋、储蓄和生
活用品；公民的林木、牲畜和家禽；公民
的文物、图书资料；法律允许公民所有的
生产资料；公民的著作权、专利权中的财
产权利；公民的其他合法财产。
其中，继承人有下列行为之一的，丧

失继承权：故意杀害被继承人的；为争夺
遗产而杀害其他继承人的；遗弃被继承
人的，或者虐待被继承人情节严重的；伪
造、篡改或者销毁遗嘱，情节严重的。

□半岛全媒体记者 刘婷婷 整理

在夏威夷群岛、加罗林群岛、马绍
尔群岛和斐济群岛一带的深海海底，有
一座座奇异的海山，它们的顶部像被截
掉一样，都是平坦的，被称为“平顶海
山”。
美国海洋地质学家赫斯对此进行了

较系统的研究，他认为“平顶海山”是沉
没了的岛屿，就像神话中描述的“阿特兰
提斯”王国那样。但他无法解释海山的顶
部为什么如此平坦。
后来，人们从“平顶海山”的顶部打

捞到了呈圆形的玄武岩块，据此有人认

为，它们可能是一座座海底火山，顶部是
火山口，被火山灰等物质填平了，所以呈
现平顶。年龄测定表明，它们形成于距今
1亿年至2500万年之间的火山大量喷发
时期，这就给火山说提供了一个依据。
20世纪50年代，人们从太平洋西

南的凯普·约翰“平顶海山”的顶部打捞
到造礁珊瑚、厚壳蛤以及层孔虫等生物
化石，后在太平洋中部又有类似的发现，
表明“平顶海山”的顶部过去有过珊瑚礁
发育。
但美国学者德利指出，海底火山不

一定发生过上升和下沉，可能是在天气
寒冷的冰川时期，海平面大幅度下降，使

海底火山的顶部露出海面被风浪削去。
但有些“平顶海山”的顶部直径达二三十
千米，说它是被风削平的似乎难以使人
相信。
著名海洋地质学家孟纳德认为，太

平洋中的“平顶海山”都位于一片原来隆
起的地壳上，他称之为“达尔文隆起”。这
些隆起的海山顶部接近海面，被风浪削
平，而后，整个隆起下沉，便形成了今日
的“平顶海山”。但有一些人不同意孟纳
德的见解，他们认为没有事实证明“达尔
文隆起”曾经存在过。
看来，要想解开“平顶海山”这个谜，

科学家们还需做进一步的努力。

做个专业的“社区大学”研究生
泰安路社区工作人员任佳佳扎根基层，在社区工作中学习成长

［社区好人］

在工作
中不断学习
的任佳佳。

以案说法，走出婚姻继承“滩涂”
中山路街道妇工委开展普法宣讲活动，推进“平安家庭”创建

［普法讲堂］

讲座现场。

“平顶海山”的成因
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